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 Sitzung - FG/078(V)/12 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss 

Mittwoch, 
21.11.2012 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00Uhr 18:25Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
1.1 Bestätigung der Tagesordnung öffentlicher Teil 
  
1.2 Genehmigung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 24.10.2012 

und 07.11.2012 
  
  Lenkungsausschuss 
  
2 Anfragen und Mitteilungen 
 BE: Bg III; Bg VI 
  
  Finanz- und Grundstücksausschuss 
  
3 Beschlussvorlagen 
  
3.1 Beteiligungsbericht 2012 DS0376/12
 BE: II/01; 17:10 Uhr 
  
3.2 Bezuschussung der ZOOLOGISCHER GARTEN MAGDEBURG 

gGmbH durch die Landeshauptstadt Magdeburg in den Jahren 
2014-2016 

DS0383/12

 BE: II/01; 17:15 Uhr 
  
3.3 Jahresabschluss 2011 der Flughafen Magdeburg GmbH (FMG) DS0419/12
 BE: II/01; 17:20 Uhr 
  
3.4 Ausschüttung aus der Kapitalrücklage der Magdeburger 

Verkehrsbetriebe GmbH & Co. KG (MVB) zum 31.03.2013 
DS0425/12

 BE: II/01; 17:25 Uhr 
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3.5 Jahresabschluss zum 31.12.2011 der WOHNEN UND PFLEGEN 

MAGDEBURG gemeinnützige GmbH 
DS0444/12

 BE: II/01; 17:30 Uhr 
  
3.6 Jahresabschluss 2011 der Magdeburger Hafen GmbH (MHG) DS0445/12
 BE: II/01; 17:35 Uhr 
  
4 Anfragen und Mitteilungen 
  

Nichtöffentliche Sitzung 
 
5 Bestätigung  der Tagesordnung nichtöffentlicher Teil 
  
5.1 Genehmigung der Niederschrift nichtöffentlicher Teil vom 

24.10.2012 und 07.11.2012 
  
  Lenkungsausschuss 
  
6 Anfragen und Mitteilungen 
 BE: Bg III; Bg VI; 17:45 Uhr 
  
 

 
Finanz- und Grundstücksausschuss 

  
7 Beschlussvorlagen und Informationen 
  
7.1 Konzessionsverträge DS0354/12
 BE: FB 02; 17:50 Uhr 
7.1.1 Konzessionsverträge DS0354/12/1
 BE: FB 02; 17:55 Uhr 
  
7.2 Vergabe von Erbbaurechten in dem Bebauungsplangebiet 

"Milchweg/Birkenweiler 4. Gartenweg 
I0267/12

 BE: FB 23; 18:10 Uhr 
  
8 Anfragen und Mitteilungen 

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Stern, Reinhard  
Mitglieder des Gremiums 
Hitzeroth, Jens  
Nordmann, Sven  
Rösler, Jens  
Meinecke, Karin  
Schoenberner, Hilmar 
Schuster, Hans-Jörg 

 

Vertreter 
Dr. Kutschmann, Klaus für SR Hoffmann 
Dr. Bock, A. für SR Wähnelt 
Geschäftsführung 
Zischka, Karin  
Verwaltung 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI  
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Frau Marxmeier, Dez. III 
Frau Frost, FBL 23 
Herr Zimmermann, Bg II 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 
Herr Erxleben, FB 02 
Frau Bromberg, FB 02 
Herr Siebert, FB 02 
Frau Kliebe, II/01 
Frau Brennecke, II/01 

 

Gäste 
Herr Perret, GF ZOO gGmbH  
Herr Wilke, ZOO gGmbH 
Herr Ehrhardt, GF MHG 
Herr Friedrich, MHG 

 

 

Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 8 Stadträtinnen und Stadträte anwesend.  
 
Weiterhin begrüßt er Herrn Hitzeroth als neues Mitglied im FG. 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung öffentlicher Teil 
Die TOP 6 und TOP 7.2 des nichtöffentlichen Teils werden vorgezogen und nach dem 
Lenkungsausschuss TOP 2 behandelt. 
 
Der geänderten Tagesordnung öffentlicher Teil wird mit   8 – 0 – 0   zugestimmt. 
 
1.2. Genehmigung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 24.10.2012 

und 07.11.2012 
Der öffentliche Teil der Niederschrift vom 24.10.2012 wird mit   6 – 0 – 2   bestätigt. 
 
Der öffentliche Teil der Niederschrift vom 07.11.2012 wird mit   6 – 0 – 2   bestätigt. 
 
 Lenkungsausschuss 
 
2. Anfragen und Mitteilungen 
Frau Marxmeier informiert kurz über den gestellten Bauantrag der Fa. Human, die ihre 
Produktion erweitern wollen. 
 
Herr Dr. Scheidemann berichtet, dass der B-Plan bzgl. der Mühlenwerke zur Mitzeichnung 
vorliegt. 
Weiterhin führt er aus, dass es keine Baufördermittel mehr in Sachsen Anhalt geben wird. 
Dieser abrupte Abschluss war damals so nicht vorgesehen. 
Herr Nordmann möchte in diesem Zusammenhang wissen, wie viele Fördermittel aus den 
letzten Jahren noch zur Verfügung stehen. 
Diese Aufstellung wird durch das Dezernat VI zugesichert. 
 
Im Nachgang zur Sitzung informiert Herr Dr. Scheidemann darüber, dass die Protokolle der 
Sitzungen der AG „Rothensee“ ab Januar 2013 nur noch digital zur Verfügung stehen werden. 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss 
 
3. Beschlussvorlagen 
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3.1. Beteiligungsbericht 2012 DS0376/12
Herr Stern stellt die Öffentlichkeit wieder her. 
 
Frau Kliebe macht einige ergänzende Ausführungen zur vorliegenden Drucksache. Dabei geht 
sie u. a. auf den städtischen Querverbund ein, der in diesem Jahr ein Schwerpunkt darstellte.  
Herr Stern fragt nach, was man unter „in geeigneter Form, gem. § 118 Abs. 3 GO LSA“ 
versteht. Hierzu führt Frau Kliebe aus, dass es sich hier um die Form der öffentlichen 
Bekanntmachung handelt. Der Beteiligungsbericht wird zum Bsp. in der Verwaltungsbibliothek, 
im Internat und dem Intranet „öffentlich ausgelegt“. 
In diesem Zusammenhang möchte Herr Dr. Kutschmann wissen, ob man feststellen kann, wie 
oft hierzu ein Zugriff durch den Bürger vorgenommen wird. 
Diese Feststellung kann hier nicht erfolgen, so Herr Zimmermann. 
 
Die Drucksache DS0376/12 wird dem Stadtrat mit   8 – 0 – 0   zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
3.2. Bezuschussung der ZOOLOGISCHER GARTEN MAGDEBURG 

gGmbH durch die Landeshauptstadt Magdeburg in den Jahren 
2014-2016 

DS0383/12

Frau Kliebe bringt die Drucksache ein. Dabei geht sie auf die Bezuschussung für die 
Haushaltsjahre 2014 – 2016 näher ein. Der Wirtschaftsplan wurde vom Aufsichtsrat 
beschlossen und die Verwaltung schließt sich den Empfehlungen des Aufsichtsrates an. 
Herr Stern bedankt sich für die Ausführungen. Er möchte bzgl. der Besuchererwartungen, die 
nicht so eingetreten sind wie erwartet, wissen, wie es in der Zukunft weiter gegen soll. 
Herr Dr. Perret führt aus, dass in 2015 der Abschluss der großen Investition (neue 
Elefantenanlage) erfolgt. Nach Abschluss aller Investitionen werden voraussichtlich auch die 
Besucherzahlen steigen, man blickt da optimistisch in die Zukunft. 
Herr Stern möchte wissen, ob die Investitionen ausreichen oder ob es neue geben wird. Er führt 
hier den „Nordeingang“ als Beispiel an. 
Es werden Überlegungen angestellt, wie man dieses Problem (Öffnung Nebeneingang/ 
Osteingang) klären kann, so Herr Dr. Perret. 
In der weitern Diskussion wurde u. a. noch über Energiefragen bzgl. des Zoos, Entwicklung der 
Besucherzahlen, Entwicklung der Verkehrssituation usw. diskutiert. 
 
Die Drucksache DS0383/12 wird dem Stadtrat mit   5 – 0 – 3   zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
3.3. Jahresabschluss 2011 der Flughafen Magdeburg GmbH (FMG) DS0419/12
Frau Brennecke macht einige ergänzende Ausführungen zur vorliegenden Drucksache. 
Herr Stern merkt an, dass ein Teil der Einnahmen (lt. Pachtvertrag) für Instandhaltungen 
verwendet werden. Diese Verfahrensweise, Einnahmen für Reparaturen usw. zu verwenden, 
findet er sehr gut. 
Ohne Diskussion kommt es zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0419/12 wird dem Stadtrat mit   7 – 0 – 1   zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
3.4. Ausschüttung aus der Kapitalrücklage der Magdeburger 

Verkehrsbetriebe GmbH & Co. KG (MVB) zum 31.03.2013 
DS0425/12

Herr Dr. Bock erscheint gegen 17:30 Uhr zur Sitzung. Es sind nunmehr 9 Stadträtinnen und 
Stadträte anwesend. 
 
Frau Kliebe bringt die Drucksache ein und geht dabei auf die Prüfung der Eigenkapitalquote 
und die Liquidität ein. 
Herr Nordmann hinterfragt die Wirtschaftsprüfung. Möglich ja, aber auch Sinnvoll? 
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Herr Dr. Hartung führt ergänzend aus, dass es diesbezüglich einen SR-Beschluss gab um 
PPP-Maßnahmen durchführen zu können. 
Ohne weitere Diskussion kommt es zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0425/12 wird dem Stadtrat mit   8 – 0 – 1   zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
3.5. Jahresabschluss zum 31.12.2011 der WOHNEN UND 

PFLEGEN MAGDEBURG gemeinnützige GmbH 
DS0444/12

Frau Kliebe bringt die Drucksache ein und macht einige ergänzende Ausführungen. 
Herr Stern merkt an, dass sich einiges stabilisiert hat und möchte in diesem Zusammenhang 
einen kurzen Ausblick auf das Jahr 2013. 
Herr Lendrich informiert darüber, dass der Ausblick positiv ist, auch für 2013 und ff. Der 
Schuldenerlass der LH Magdeburg hat sich positiv ausgewirkt. 
Weiterhin berichtet er, dass ein Teil der Nachzahlungen aus 2008 an die Mitarbeiter erfolgt ist, 
da diese hierauf einen Rechtsanspruch hatten. 
In der weiteren sehr regen Diskussion wurde über den Krankenstand, Auslauf des 
Tarifvertrages und Einführung des Haustarifvertrages diskutiert. 
 
Die Drucksache DS0444/12 wird dem Stadtrat mit   8 – 0 – 1   zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
3.6. Jahresabschluss 2011 der Magdeburger Hafen GmbH (MHG) DS0445/12
Herr Nordmann verlässt kurz die Sitzung. 
 
Frau Brennecke macht ein paar Ausführungen zur vorliegenden Drucksache und geht dabei 
auf den uneingeschränkten Bestätigungsvermerk ein. 
Herr Ehrhardt führt aus, dass sich die Havarie an der Spundwand im Jahr 2010 noch immer in 
2011 stark ausgewirkt hat. Es wurden „schlechte“ Materialien verwendet, eine Klage auf 
„arglistige Täuschung“ wurde eingereicht. 
Bei der Erschließung der „Großgaserei“ ist bereits das gesamte Gelände vermarktet. 
Für 2013/2014 sieht er bei den Speditionen eher eine schlechte Entwicklung. Bei der Hafenbahn 
läuft es sehr gut, es wird aber auch hier zu Einbrüchen kommen, aber nicht so stark. 
Herr Stern hinterfragt die auf Seite 7 der Drucksache angeführte „Prüfung der 
Ordnungsmäßigkeit….“ und möchte wissen ob es Verstöße bei der Vergaberegelung gab. Dies 
wird von Herrn Ehrhardt verneint. 
Herr Rösler hinterfragt auf Blick in die Zukunft, ob im Bereich „Industriehafen“ der Bau einer 
Schleuse angedacht ist. Hierzu führt Herr Ehrhardt aus, dass ein Sperrwerk geplant war, aber 
es gibt ein Problem, wenn keine Flächen für Industrieansiedlungen vorhanden sind, sieht es 
nicht gut aus. 
 
Die Drucksache DS0445/12 wird dem Stadtrat mit   8 – 0 – 1   zur Beschlussfassung 
empfohlen.  
 
4. Anfragen und Mitteilungen 
Herr Dr. Hartung informiert die Anwesenden darüber, dass die Information mit den 
Änderungslisten „freigeschaltet“ ist. Er äußert noch eine Bitte, die Anträge der Fraktionen sollten 
nicht so spät eingestellt werden. 
Anfragen gab es keine im öffentlichen Teil. 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
Reinhard Stern Karin Zischka 
Vorsitzender Schriftführerin 




